



**Conférence des Églises protestantes
de Pays latin en Europe**

– Ne faisons pas séparément
ce que nous pouvons faire ensemble –

**« Église sans vocation ?
Réflexions sur la crise de l'engagement »**

Colloque du 08 octobre (9h30) – 09 octobre (18h30) 2024 au foyer Los Rubios à Malaga (Espagne)

La vocation est un engagement fort, un appel, une mission à vivre – la personne s'engage par sa foi, non seulement pour la communauté mais aussi pour Dieu. Or, nous remarquons que de moins en moins de personnes s'engagent – non seulement pour devenir pasteur.e, mais en général pour vivre un ministère au sein de leur communauté. La vie d'Église repose sur peu d'épaules. Alors qu'il est possible d'obtenir un engagement pour un (court) projet, les gens hésitent de plus en plus à s'engager à plus long terme (p.ex. comme catéchète, conseiller).

Lors de notre colloque nous voulons échanger et réfléchir sur la situation respective de nos Églises. Nous proposons un regard sociologique sur la situation contemporaine, et un approfondissement théologique sur la signification de la vocation. Nous invitons les responsables de nos Églises (président.e.s, gouvernance, commission de ministère) et toute personne intéressée à venir à ce colloque.



Programme – projet

07 octobre 2024

arrivée jusqu'à 18h, dîner à 20h au Centre Los Rubios

08 octobre 2024

9h Accueil – Culte matinal

9h30 Ouverture par **Laurence Flachon**

Introduction au colloque : « Église sans vocation ? Réflexions sur la crise de l'engagement !

10h30 Pause-café

11h Travail en groupe

13h repas

14h30 – 16h30 **Natacha Cros-Ancey** : *La formation permanente des ministres, une ressource pour l'engagement ?* - présentation et discussion

Prévoir une Pause : 16h30-17h

17h – 17h45 Point d'étape – Laurence Flachon + temps échanges entre les participants

(Possibilité de découvrir Malaga avant la soirée festive à l'Église locale)

18h/18h30 – départ à la découverte de Malaga

20h00 Repas et soirée Église à Malaga (présentation Église protestante en Espagne)

09 octobre 2024

9h Culte matinal

9h30 en visio : **Evêque Dario Olivero**, Diminution du nombre de prêtres – Crise et opportunité (regard sur la situation dans l’Eglise catholique) – présentation et discussion

10h30 Pause-café

11h – 12h30 **Stephan Backman**, Flash sur la situation – pasteurs en France
- discussion sur les différentes situations d’Églises de la Cepple

13h repas

14h30-16h Temps de réflexion « Ministères particuliers – ressources et tensions » [Laurence Flachon, Ulrich Weinhold]

16h-16h30 pause-café

16h30- 17h30 Temps d’échange entre les participants

17h-18h30 Conclusion pour aller plus loin (Laurence Flachon)

10 octobre 2024

8-10h petit déjeuner, départ

(Le comité de la Cepple se réunira ensuite le 10 octobre 2024 sur place, départ pour les membres le 11 octobre 2024.)